

El Último Gran Día—2012

Fred R. Coulter—Octubre 8, 2012

www.iglesiadedioscristianaybiblica.org

¡Saludos a todos! Bienvenidos al Ultimo Gran Día, el octavo día; el día más importante en el plan de Dios que va a deshacer todo mal.

Es muy interesante, porque Dios se deleita en hacer cosas donde parece que es lo más insignificante y que no es realmente importante en absoluto. Podemos decir eso del Ultimo Gran Día. En Levítico 23 sabemos que tenemos todos los Días Santos de Dios, y sin embargo, este día que culmina la Fiesta de Tabernáculos es tan solo llamado ‘el octavo día.’ Revisemos acerca de la Fiesta de Tabernáculos:

Vayamos a Levítico 23:34: “Habla a los hijos de Israel, diciendo, ‘El quinceavo día de este séptimo mes *será* la Fiesta de Tabernáculos por siete días al SEÑOR.... [acabamos de completar esto] ...En el primer día *será* una santa convocación. No harán ningún trabajo servil *en el*. Siete días ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR. En **el octavo día** será una santa convocación para ustedes.... [eso es todo, es llamado, *¡el octavo día!*] ...Y ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR. *Es una asamblea solemne. Y no harán ningún trabajo servil en el....* [note el resumen de esto]: ...*Estas son las fiestas del SEÑOR...*” (vs 34-37).

Hermanos, siempre necesitamos guardar esto en mente. Estas no son de los hombres, los ministros, los levitas; *¡estas son las Fiestas del Señor!* No son las Fiestas de los judíos. Tal vez algunos judíos las guardan, eso está bien, pero no son de ellos. No son su propiedad. ¡Le pertenecen a Dios!

- Dios es el Creador del tiempo
- Dios es el Creador de los Días Santos
- Este Día Santo es de Él

“...*las cuales proclamarán ser santas convocaciones...* [¿Qué debía ser hecho cuando tenían el servicio del templo?] ...*para ofrecer una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR, un holocausto y una ofrenda de grano, un sacrificio, y ofrendas de bebida, todo en su día*” (v 37). Encontramos todo eso listado en Números 28-29.

Verso 38: “*Además de los Sábados del SEÑOR...*” Conocemos el Sábado semanal; todo Día Santo es un Sábado; entonces esto está hablando de todos ellos juntamente. Todos los Sábados y todos los Días Santos son del Señor.

“...*y además de sus regalos, y además de todos sus votos, y además de todas sus ofrendas voluntarias las cuales dan al SEÑOR*” (v 38). Dios quiere que traigamos estos regalos y estas ofrendas, y todo esto esta basado en:

- nuestro amor a Dios
- nuestra relación con Dios
- lo que estamos haciendo
- cómo vemos que Dios
 - nos ha bendecido

- nos ha cuidado
- nos ha provisto
- nos ha dado

¡Todas esas cosas! Necesitamos considerar todo eso.

Verso 39: “También en el quinceavo día del séptimo mes, cuando hayan reunido el fruto de la tierra, guardarán una fiesta al SEÑOR siete días. En el primer día *será un Sábado anual*, y en el **octavo día será un Sábado anual.**” Todo día que sea un Sábado es un Día Santo.

Sabemos que Dios quiere que tomemos una ofrenda. Y todos den como se han propuesto en su corazón. Den gracias a Dios por las bendiciones que Él les ha dado. Busquen a Dios por todas las bendiciones y protección y todo lo que necesitan en el año que viene. Dios dice que Su ‘gracia proveerá la suficiencia para ustedes en todas las cosas.’

No vamos a enriquecernos; eso no es lo que estamos buscando. No estamos trayendo una ofrenda para sobornar a Dios. No estamos dando demasiado dinero para impresionar a Dios y a todos los demás. Damos de corazón porque amamos a Dios. Lo que hacemos es tener buen cuidado de esto, porque sabemos que estas son ofrendas de Dios. Nosotros somos tan solo mayordomos de lo que Dios nos ha dado. Esta es *SU* propiedad, y necesitamos usarla

- para Su gloria
- para predicar el Evangelio
- para alimentar el rebaño
- para proveer las cosas que son necesarias, así podemos crecer en gracia y conocimiento y alcanzar el Reino de Dios

(pausa para la ofrenda)

Hoy en día estamos enfrentados a un mundo lleno de contradicción difícil de entender. Mucha gente cree en el cristianismo como lo cita Juan 3:16: “**Porque Dios amó tanto al mundo, que dio Su único Hijo engendrado, para que todo el que crea en Él no pueda morir, sino pueda tener vida eterna.**”

Pero la gente mira alrededor y escuchan a religiosos decir que son supuestamente cristianos. Ven muerte y destrucción, sequías, hambres, terremotos, inundaciones, accidentes, abortos, dolor, miseria, sufrimientos, lagrimas de dolor, vidas rotas, corazones rotos. ¿Donde está Dios? Esto es lo que los ateos dicen, ‘Si Dios es un Dios de amor, ¿porque Él no mira esta miseria y la detiene?’ o ‘Si Dios hubiera estado aquí esto no habría pasado.’

Pero ustedes saben que esto no es tan solo la forma en que es. Recuerden la canción, *Jesús ama a los niños pequeños*. Incluso probablemente ustedes la cantan. Pero vean todos los niños que mueren. Veán todos los abortos que toman vidas inocentes antes de que nazcan.

- ¡Guerras!
- ¡sequías!
- ¡Hambre!
- ¡Secuestros!
- ¡Trafico de esclavos sexuales!

- ¡Perversión!
- ¡Drogas!
- ¡Muertes prematuras!

Todas estas cosas; y la gente quiere saber

- Si Dios ama al mundo, ¿cuando va a salvarlo?
- ¿Dónde está el amor de Dios en todo esto?
- ¿Cómo puede ser esto?
- ¿Cuanto va a durar?

Bien, esas son buenas preguntas, y vamos a responder eso hoy. Salmo 89. Veamos que esto es uno de los lamentos de este Salmo:

- ¿Cuanto tiempo, Señor?
- ¿Cuando va a ser, Señor?

Salmo 89:46: “¿Cuanto tiempo, SEÑOR? ¿Te esconderás Tú mismo por siempre?... [‘Si amas al mundo, ¿que vas a hacer al respecto?’] ...¿Arderá Tu ira como fuego?... [él le suplica a Dios]: ...**Recuerda cuan corto es mi tiempo; ¿para qué vanidad Tú has creado a los hijos de hombres?**”

- ¿Qué vanidad?
- ¿Cual es?
- ¿Qué acerca de la vida?

La vida en algunas áreas es muy barata. La muerte destruirá a los hombres. Miseria, sufrimiento y dolor.

Verso 48: “¿Qué hombre vive y nunca ve muerte? ¿Salvará él su alma de la mano de la tumba? *Selah.*” ¿Cuando mostrarás Tu bondad?

- Vivimos en un mundo de contradicciones
- Vivimos en un mundo de problemas
- Vivimos en un mundo de odio
- Vivimos en un mundo que a menos que Cristo regrese, no va a haber un solo ser humano dejado con vida.

En primer lugar, ¿por qué todo esto? *Esto va claramente atrás a Adán y Eva.* Ellos no quisieron vivir en el camino de Dios. Quisieron hacer *su* camino. Deben haber conocido lo suficiente acerca del plan de Dios, porque Satanás se presentó y dijo, ‘Si comen de este fruto serán como Dios, decidiendo bien y mal.’ Entonces, comieron del fruto.

Escucharon a quien no debían haber escuchado. Ese fue Satanás el diablo. Como vimos, la última cosa que pasó para completar el séptimo día de la Fiesta de Tabernáculos, *¿Satanás ha sido atado para siempre!* Hay una cosa en toda esta ecuación que la gente olvida: **¡Dios ha dado libre albedrío a todo ser humano!** Aunque Adán y Eva habían pecado, eso no significa que ellos no podían tener contacto con Dios. Aunque iban a morir cuando llegaran al fin de sus vidas, eso no significa que tenía que ser de esa forma. Pero dado que fue así, Dios en Su plan ha provisto para aquellas cosas.

Tiempo y oportunidad, sí, eso le pasa a todos, pero en el esquema general de las cosas en la vida de los seres humanos, aquí está lo que Dios le ha dado a cada ser humano para hacer, no hay escapatoria, absolutamente no hay escapatoria: **¡usted tiene libre albedrío y debe escoger!**

Si usted conoce el camino de Dios, la Verdad de Dios, entonces eso hace las elecciones un poco diferentes. Pero no obstante, en esas elecciones está el jalón de la naturaleza humana, porque ‘todo camino del hombre es recto a sus propios ojos’ y ‘Hay un camino que parece recto a un hombre’; y todos creen que están haciendo lo correcto, pero el resultado final es muerte y destrucción porque no hacen lo que Dios dice.

Especialmente hoy en día, dado que tenemos la Biblia entera, y el testimonio para el mundo, note lo que Dios dice, Deuteronomio 30:15: “**He aquí, he colocado delante de ustedes en este día vida y bien, y muerte y mal...** [esta es toda la historia de la humanidad y como viven] ... **en que les mando en este día amar al SEÑOR su Dios, caminar en Sus caminos, y guardar Sus mandamientos y Sus estatutos y Sus juicios para que puedan vivir y multiplicarse. Y el SEÑOR su Dios los bendecirá en la tierra donde van a poseerla**” (vs 15-16).

Donde sea que usted viva en el mundo, si hace esto, Dios lo bendecirá. Puede no ser llamado, pero vamos a ver que hay una diferencia entre ser llamado y no llamado, y una diferencia entre los que son llamados y aquellos quienes cometen el pecado imperdonable.

Pero aquí está la base para esto, y esta es una advertencia para cada ser humano, v 17: “**Pero si su corazón se aparta, así no escucharán, sino serán arrastrados y adorarán otros dioses y los servirán, Yo les denuncio en éste día que ciertamente morirán; no prolongarán sus días sobre la tierra a donde pasan sobre el Jordán para ir a poseerla. Yo llamo al cielo y a la tierra para registrar este día contra ustedes que...**” (vs 17-19). Cielo y tierra aun están aquí; este es el registro, el testimonio de Dios. Él es el Único Quien los ha colocado delante de nosotros.

“...he colocado delante de ustedes vida y muerte, bendición y maldición. Por lo tanto, escojan vida, para que ustedes y su semilla puedan vivir, para que puedan amar al SEÑOR su Dios, y puedan obedecer Su voz, y puedan unirse a Él; porque Él es su vida y la longitud de sus días, para que puedan vivir en la tierra la cual el SEÑOR juró a sus padres—a Abraham, a Isaac, y a Jacob—dárselas” (vs 19-20).

Esto es todo metido en una nuez, justo aquí, hermanos. Dios no ofreció vida eterna a los hijos de Israel. Eso no fue ofrecido a nadie antes de la venida de Cristo excepto a los profetas y los sacerdotes y a algunos que Dios usó. A todo el resto no le fue dado vida eterna, sin embargo, ellos fueron juzgados por como vivieron sus vidas individualmente y con los reinos.

¿Qué hizo Dios cuando desobedecieron? Veamos algo que es muy importante, lo cual también es citado en el Nuevo Testamento. En Isaías 6 encontramos algo muy poderoso. Después de la muerte del rey Uzias, Isaías vio al Señor sentado en Su trono. Isaías supo cuan fantástico fue esto que lo llevó absolutamente a sus rodillas. Él dijo:

Isaías 6:5: “...“**¡Ay de mí! Porque estoy deshecho; porque soy un hombre de labios impuros, y vivo en medio de un pueblo de labios impuros; porque mis ojos han visto al Rey, el SEÑOR de los ejércitos.**”... [Qué cosa fantástica la que fue.] ...Entonces uno de los serafines voló a mí, teniendo un carbón vivo en su mano, **el cual** había tomado con pinzas del altar. Y lo

puso sobre mi boca y dijo, “He aquí, esto ha tocado tus labios; y tu iniquidad es quitada, y tu pecado expiado.” ” (vs 5-7). Una forma especial de hacerlo, porque ahí había un profeta de Dios. Él iba a tener que traer una cantidad tremenda de profecías. Y muchas de ellas, como hemos visto durante la Fiesta de Tabernáculos, tienen que ver con el Milenio.

Aquí está lo que se le dijo que hiciera, v 8: “Y oí la voz del SEÑOR, diciendo, “¿A quién enviaré, y quien irá por Nosotros?” Entonces dije, “Aquí estoy yo; ¡envíame!” Y Él dijo, “Ve, y dile a este pueblo, ‘Ustedes ciertamente oyen, pero no entienden; y ciertamente ven, pero no perciben.’ Haz el corazón de este pueblo grueso, y haz sus oídos pesados, y cierra sus ojos; no sea que vean con sus ojos, y oigan con sus oídos, y entiendan con sus corazones, y regresen, y sean sanados.”” (vs 8-10).

Esta es una profecía de lo que va a tener lugar. Pero esta es tan solo la forma que es con la gente en el mundo. Este es el porque del Ultimo Gran Día. Por eso es que es tan importante.

Jesús dijo lo mismo a los discípulos. Él citó Isaías, porque ellos querían saber, ‘¿Por qué les hablas en parábolas?’ *¡Entonces la gente no puede entenderlo!*

Mateo 13:11: “Y Él respondió y les dijo, “Porque ha sido dado a ustedes el saber los misterios [secretos] del reino de los cielos, **pero esto no ha sido dado a ellos.**”

Entendamos algo: ¡Dios está a cargo! ¡Dios es Quien da el conocimiento! Somos aquellos quienes debemos recibir el conocimiento. Pero hay algo que necesitamos hacer cuando escuchamos esto:

- necesitamos tener abiertos nuestros ojos
- necesitamos tener nuestros oídos abiertos
- necesitamos tener un corazón arrepentido y rendido a Dios

Si no lo hacemos, entonces nos cortamos nosotros mismos de ser llamados. Esto pone a aquellas personas en la categoría de los no llamados. Hablaremos acerca de los no llamados y lo que les pasará, pero por ahora, a menos que ellos se arrepientan, no van a ser llamados. No van a tener el conocimiento y la Verdad de la vida eterna.

Luego Él continua, v 12: “Porque cualquiera que tenga *entendimiento*, a él más será dado, y tendrá abundancia; pero cualquiera que no tenga *entendimiento*, incluso lo que tiene le será quitado.”

- No solo son ciegos, *¡sino llegan a ser más ciegos!*
- No solo son sordos, *¡sino llegan a ser más sordos!*
- No solo son duros de corazón, *¡sino sus corazones se endurecen más!*

Entonces, Jesús dijo, v 13: “Por esta *razón* les hablo a ellos en parábolas, porque viendo, ellos no ven; y oyendo, ellos no oyen; ni entienden. Y en ellos es cumplida la profecía de Isaías, la cual dice, ‘Oyendo ustedes oirán y en ninguna forma entenderán y viendo verán, y en ninguna forma percibirán; porque el corazón de esta gente se ha engordado, y sus oídos son sordos para oír, y sus ojos han cerrado;... [¿Por qué Dios hace eso? *Para que Él pueda salvarlos un tiempo después. ¿Cómo va a hacerlo Dios?*] ...**no sea que ellos vean con sus ojos, y oigan con sus oídos, y entiendan con sus corazones, y sean convertidos, y Yo los sane.**” (vs 13-15).

Esta es una declaración sorprendente. La mayoría de la gente no entiende esto.

- no entienden acerca de *los primeros frutos*
- no entienden *el camino de Dios*
- no entienden acerca de *la Pascua, el Sábado, Panes sin Levadura, Pentecostés, Trompetas, Expiación, Tabernáculos y el Ultimo Gran Día*

Los han sustituido con cada cosa pagana en su lugar y han dicho, ‘Hemos sido entregados a hacer estas cosas.’ **¡Esto los corta a ellos mismos!** ¡Son los *no llamados!* Usted pensaría que Jesús estaría interesado en salvar tantos a como sea posible. *¡Él lo está, pero en Su tiempo!* No cuando los hombres creen; *¡en ninguna forma!*

Verso 16: “Pero benditos *son* sus ojos, porque ven; y sus oídos, porque oyen. Porque *verdaderamente les digo, muchos profetas y hombres justos han deseado ver lo que ustedes ven, y no han visto; y oír lo que ustedes oyen, y no han oído*” (vs 16-17). ¡Esto es tremendo!

¿Qué hay de nosotros hoy en día viviendo en el tiempo del fin, y teniendo entendimiento al ver las profecías siendo cumplidas literalmente en nuestros ojos? Mas aun, teniendo tal comunicación rápida podemos saber cuando estas cosas están ocurriendo en cualquier lugar en el mundo en cualquier tiempo—¿cierto? *¡Sí!* ¡Esto es tremendo! La Biblia muestra que todos los que están en esta categoría han sido encerrados en pecado. Están bajo la ley y son culpables ante Dios, y *¡Dios no los ha llamado!*

Incluso el apóstol Pablo no entendió lo que nosotros entendemos. Recuerde, él murió antes que el libro de Apocalipsis fuera escrito. Recuerde: cuando el libro de Apocalipsis fue escrito no fue entendido. Tal vez los primeros 5 capítulos podían comprenderlos, pero todo después que tenía que ver con los eventos que abarcaba el alcance completo de todo en el mundo, ellos no tenían ni idea, no podían entenderlo.

Pero hoy, de acuerdo a la promesa dada a Daniel, que en el tiempo del fin ‘el malvado haría malvadamente y ninguno de ellos entenderá.’ **¡Pero el sabio entenderá!** Esto es lo que es con nosotros hoy en día.

Concerniente a Israel, y lo que el apóstol Pablo dice acerca de Israel, Romanos 11:25: “*Porque no deseo que sean ignorantes de este misterio, hermanos,...* [esto es los judíos y gentiles a quienes les está hablando, pero particularmente a los gentiles] *...para que no puedan ser sabios en sus propios envanecimientos: que un endurecimiento parcial del corazón ha ocurrido a Israel hasta que la plenitud de los gentiles estén adentro.*” Esa dureza de corazón que leímos en Mateo 13 va a ser quitada cuando Jesús regrese.

- ¿Qué pasa? *Dios ha hecho esto. Dios es responsable por esto.*
- ¿Cierto? *¡Sí!*
- ¿Los ha entregado Dios a muerte eterna? *¡No!*
- ¿Que va a hacer Él al respecto para mostrar Su amor y bondad?

Verso 26: “*Y entonces todo Israel será salvo,...*” ¿Cuándo? De esto es lo que se trata el Ultimo Gran Día. ¿Qué acerca del resto del mundo? *¡Al judío o al Israelita primero y luego al gentil!* ¿No somos todos nosotros contados como *la semilla de Abraham* si hemos sido bautizados en Cristo? *¡Sí, en verdad!* Pero a ellos no ha sido dada esta oportunidad.

Verso 27: “Porque este es Mi pacto, el cual haré con ellos cuando haya quitado sus pecados.” No ha pasado aun. Pablo no sabe cuando va a ser esto porque ellos han sido cortados.

Verso 32: “Porque Dios los ha entregado a todos a *la incredulidad* para que pudiera mostrar misericordia a todos.” Pablo sabía que esto iba a ser resuelto, pero él no entendió los detalles de esto. Esto nunca le fue dado para entender.

Verso 33: “¡Oh *la profundidad de las riquezas de la sabiduría y el conocimiento de Dios!* ¡Cuan insondables son Sus juicios e inescrutables son Sus caminos! Porque ¿Quién conoció *la mente del Señor, o quien llegó a ser Su consejero?* O ¿Quién le dio primero, y será recompensado a él de nuevo?... [Pablo deja pendiente la pregunta] ...Porque de Él, y a través de Él, y hacia Él son todas las cosas; a Él sea la gloria en los siglos de *la eternidad. Amen*” (vs 33-36). Él nunca respondió la pregunta: ¿Cómo va a ser todo Israel salvado? ¿Cómo es que van a ser salvados? ¡A través de la resurrección!

Ahora veamos algo muy interesante que necesitamos entender. Aquí de nuevo hay un verso pequeño, pero necesitamos otras Escrituras para darnos entendimiento de él. Esto no nos dice; solo hace una mención aquí en Apocalipsis 20. Sabemos acerca de la primera resurrección. Por supuesto, así es como vamos a ser salvados—¿correcto? ¡Sí, en verdad! Esta es la obra final de salvación para traernos al Reino de Dios.

- ¿Qué de todos aquellos a quienes Dios nunca les dio una oportunidad?
- ¿Qué de todos aquellos a quienes Dios tan solo cortó?

Esto dice que aquellos en la primera resurrección van a vivir y reinar con Cristo mil años (Apocalipsis 20:4).

Una declaración pequeña aquí, Apocalipsis 20:5: “(Pero el resto de los muertos... [¿Quiénes son el *resto de los muertos?*] ...no vivieron de nuevo hasta que los mil años fueron completados.) Esta es la primera resurrección... [Ahora refiriéndose al v 4 dice] ...Bendito y santo es aquel que tiene parte en la **primera resurrección**;... [no dice *la resurrección*, sino la *primera resurrección*. Si hay una primera resurrección, hay también una segunda porque el v 5 dice, “...el resto de los muertos no vivieron de nuevo hasta que los mil años fueron completados....”

Aquellos en la primera resurrección, “...sobre este la segunda muerte no tiene poder...” (v 6). Esto implica que la segunda muerte tiene poder sobre aquellos que están en la resurrección cuando los mil años son cumplidos.

Esto nos dice muy importantemente que cada persona va a ser resucitada de los muertos. No todos van a estar en la primera resurrección. Eso es solo para aquellos que son llamados y escogidos porque respondieron el llamado. ¿Qué acerca de los *no llamados*? Ellos tan solo viven sus vidas. Sí, están bajo pecado. ¿Están ellos bajo pecado para muerte eterna? Veamos lo que Jesús enseñó:

Juan 5:20: “Porque el Padre ama al Hijo, y Le muestra todo lo que Él mismo esta haciendo. Y Le mostrará cosas más grandes que estas, para que ustedes puedan ser llenos de asombro. Porque incluso como el Padre levanta los muertos y da vida, en la misma forma

también, el Hijo da vida a quien Él quiere. Porque el Padre no juzga a nadie, sino ha confiado todo juicio al Hijo para que todos puedan honrar al Hijo, incluso como honran al Padre. Aquel que no honra al Hijo no honra al Padre Quien lo envió... [¡Muy interesante!] ...Verdaderamente, verdaderamente les digo, aquel que oye Mi palabra, y cree en Quien Me envió, tiene vida eterna y no viene a juicio; porque ha pasado de muerte a vida” (vs 20-24)

Note lo que Él dice después, porque esto es realmente algo tremendo de entender, v 25: “Verdaderamente, verdaderamente les digo, *la hora viene, y ahora es, cuando los muertos oirán la voz del Hijo de Dios; y aquellos que oigan vivirán.*” Esto no dice los muertos *salvados*. Dice ¡los muertos!

Verso 26: “Porque incluso como el Padre tiene vida en Sí mismo, así también le ha dado al Hijo tener vida en Sí mismo; y también le ha dado autoridad para ejecutar juicio porque Él es *el Hijo de hombre.*” (vs 26-27).

Luego Él hace una declaración sorprendente y lo clarifica un poco, v 28: “No se asombren de esto, porque *la hora viene en la cual todos...* [todos y cada uno] ...*los que estén en las tumbas oirán Su voz y saldrán: aquellos que han practicado el bien hacia una resurrección de vida, y aquellos que han practicado el mal hacia una resurrección de juicio*” (vs 28-29). ¿Cual será esta? ¡*Resurrección de juicio, pero todos van a ir!* Esto es algo tremendo para nosotros de entender y saber.

Recuerde lo que leímos en Apocalipsis 20, que ‘el resto de los muertos no vivieron nuevamente sino hasta que los mil años fueron cumplidos.’ Vamos a ver que todos ellos van a ser levantados justo exactamente como dijo Jesús. Averigüemos algo que es importante para nosotros de entender. Tenemos que hacer un par de preguntas y las responderemos.

Es dado al hombre morir una vez, y luego el juicio. Romanos 2 nos ayudará a entender que

- aunque ellos han sido ‘encerrados en pecado’
- aunque han sido cortados de Dios
- aunque han sido cegados, deliberadamente por Dios para salvarlos en otro tiempo para salvación

Dios es Quien va deshacer todas las cosas.

Veamos lo que Pablo dice. Tenemos una categoría de personas que son gentiles a los que nunca les fueron dadas las leyes de Dios, pero han visto que hay ciertas cosas de las leyes de Dios que ellos deberían hacer. Veamos lo que Pablo escribió acerca de esto:

Romanos 2:14: “Porque cuando *los gentiles, los cuales no tienen la ley, practican por naturaleza las cosas contenidas en la ley, esos que no tienen la ley son una ley hacia sí mismos; quienes muestran la obra de la ley escrita en sus propios corazones...* [ellos están intentando de hacer lo mejor que pueden, pero no entendieron] ...*sus conciencias dando testimonio, y sus razonamientos también, mientras se acusan o defienden el uno al otro;*) en un día cuando Dios juzgará por Jesucristo los secretos del hombre, de acuerdo a mi evangelio.” (vs 14-16).

¿Qué tenemos? ¡*Todos quienes están en la tumba van a salir!*

- algunos a vida
- algunos a juicio
- algunos a condena

Sabemos que la primera resurrección tiene lugar cuando Cristo regrese. *Pero el resto de los muertos*: ¿Cómo se ajustan ellos en la ecuación? ¿Cómo va Dios a obrar esto?

En Mateo 12 encontramos algo muy interesante, porque aquí los gentiles quienes guardaban ciertas partes de la Ley fueron elogiados, sin embargo, Dios también va a juzgarlos sobre eso. Veamos la categoría de pecado que no es un *pecado hacia muerte*; este no es un *pecado imperdonable*. ¡Es un pecado *perdonable*! Puede ser atroz, puede en realidad ser horrible, pero no es un pecado imperdonable.

Leamos algo aquí muy importante, Mateo 12:31: “**Por esto, Yo les digo, todo pecado y blasfemia será perdonada al hombre excepto la blasfemia contra el Espíritu Santo; esa no será perdonada al hombre...**” Esto no hace distinción entre judío o gentil. Esto es todos los hombres. Recuerde, Jesús dijo que la ‘hora viene cuando todos quienes están en la tumba escucharán la voz del Hijo del hombre y saldrán.’

“...todo pecado y blasfemia será perdonada al hombre **excepto la blasfemia contra el Espíritu Santo;**...” (v 31). Esta no será perdonada a los hombres. ¿Por qué? *¡Porque está rechazando a Dios el Padre!* Si usted comete el pecado imperdonable, tendrá un rechazo duro, calloso, sin piedad, excesivo de Dios. Aquellos quienes lo comenten están satisfechos en sus pecados, y han rechazado el Espíritu Santo de Dios; han rechazado abiertamente el sacrificio de Cristo ¡y sabiéndolo!

Verso 32: “**Y quienquiera que hable una palabra contra el Hijo de hombre, le será perdonado,**... [cualquier pecado, todo pecado y blasfemia EXCEPTO el pecado imperdonable. Toda palabra hablada contra Cristo, le será perdonado.] ...**pero quienquiera que hable contra el Espíritu Santo, no le será perdonado, ni en esta era ni en la era venidera.**” Eso es el tiempo después que los mil años son cumplidos.

Hay una nueva era en la cual Dios va a resucitar al *resto de los muertos*. Es llamada la *¡segunda resurrección!*

(pase a la siguiente pista)

Volvamos a Apocalipsis 20 y unamos el resto de la historia juntamente para entender exactamente cómo Dios va a hacer esto. Este es uno de los más grandes secretos de Dios. El Protestantismo cree que si usted no es salvo, en la forma en que los protestantes lo son, usted va a ir al infierno. Bien, eso no es lo que dice Dios.

Si usted peca el *pecado imperdonable* usted va al Lago de Fuego, eso es cierto. Pero ¿cuantos han cometido el *pecado imperdonable*?

Apocalipsis 20:11: “**Entonces vi un gran trono blanco y a Aquel Quien estaba sentado sobre el, de Cuya cara la tierra y el cielo huyeron; y ningún lugar fue encontrado para ellos...** [¿Quiénes son los *muertos*?] ...**Y vi a los muertos, pequeños y grandes, de pie delante de Dios;**

...” (vs 11-12).

- ¿Quiénes son aquellos muertos? ¡El resto de los muertos no viven sino hasta que los mil años fueron cumplidos!
- ¿Quiénes son el resto de los muertos? ¡Todos quienes no están en la primera resurrección cuando Jesús regrese!

Eso es la mayoría de todos quienes han vivido y muerto; todo el resto de los muertos. Veamos a quien incluye esto; veamos lo que Jesús dijo. Él estaba hablándoles a los judíos acerca de lo mismo, ya hemos cubierto parte de esto.

Mateo 12:41: “*Los hombres de Nínive se pararán en el juicio...*” Así es como la segunda resurrección es llamada: ¡el juicio! Hay 2 partes del juicio:

1. aquellos quienes no han sido llamados y nunca han cometido el pecado imperdonable
2. todos los malvados incorregibles

Todos los malvados incorregibles deben morir dos veces. Dios ha decretado eso. ¡*Todos juntos en el Lago de Fuego!*

Es por eso que al final del Milenio, Satanás es desatado para engañar a aquellos quienes han sido exiliados a Gog y Magog para ir y reunirse en batalla contra Jerusalén. Dios los destruye con fuego del cielo. Esa es su primera muerte. Todos aquellos en esta operación serán echados en el Lago de Fuego. Serán levantados de la muerte, pero ¡*levantados a condena!* ¡Juicio final! Todos los otros son aquellos quienes no han cometido el pecado imperdonable.

Verso 41: “*Los hombres de Nínive se pararán en el juicio...* [levantados de los muertos] ...**con** esta generación... [esto va atrás al tiempo de Jonás] ...y la condenarán, porque ellos se arrepintieron a la proclamación de Jonás; y he aquí, uno más grande que Jonás *esta* aquí.” Resucitados al mismo tiempo con esa generación.

Verso 42: “*La reina del sur se levantará en el juicio con esta generación y la condenará, porque ella vino desde los confines de la tierra para escuchar la sabiduría de Salomón; y he aquí, uno más grande que Salomón está aquí.*”

- ¿Esa generación de judíos, son parte de la casa de Israel? ¡*Sí!*
- ¿Son los ninivitas gentiles? ¡*Sí!*
- ¿La reina de Saba, gentil? ¡*Sí!*

Recuerde, el ¡*resto de los muertos!* Eso incluye a ¡*todos!*

Aquí hay un capítulo en el libro de Ezequiel que sin el conocimiento del libro de Apocalipsis, no habría forma que pudiéramos entenderlo, y nos da las claves para entender este capítulo y el conocimiento del Nuevo Testamento. Los judíos quienes rechazaron el Nuevo Testamento no pueden entenderlo. Ellos no saben como aplicar Ezequiel 37

Esto es en realidad algo tremendo lo que Dios le explicó a Ezequiel, y esto fue tan fenomenal que Ezequiel no sabía que hacer, excepto hacer como Dios le dijo que hiciera. Esto muestra la gran obra de Dios. Esto muestra el ¡*resto de los muertos!* Recuerde de donde hemos

venido: aquellos quienes no escucharían, o aquellos quienes no fueron llamados fueron cortados. Pero ser cortados no significa que fueron condenados a nunca tener una oportunidad para salvación. Dios deliberadamente los cegó

- de modo que no entenderían
 - entonces no cometerían el pecado imperdonable
 - entonces serían capaces de ser resucitados en la segunda resurrección
- ¡El resto de los muertos!

Aquí está este gran capítulo. Realmente me gusta leer esto y entenderlo, porque muestra la *esperanza del mundo*, que el mundo no sabe. Muestra la *esperanza para todos quienes murieron sin Cristo*: para todos los no llamados, para todos aquellos que murieron en accidentes horribles, guerras, muertes y abortos. Aborto es muerte—¿cierto? ¿No es ésta una nueva vida en el vientre de su madre? ¡Sí, en verdad! La única diferencia entre vida en el vientre y aquellos de nosotros que nacimos y hemos crecido es que ellos nunca tuvieron una oportunidad para crecer.

Ahora, si Dios no resucita a los bebés abortados—los más inocentes de quienes han sido muertos, quienes nunca tuvieron una oportunidad para siquiera escuchar o ver—entonces Satanás en verdad tiene una victoria—¿cierto? ¡Sí! ¡Dios los resucitará!

Esto nos dice demasiado, y esto nos ayuda a interpretar—pongámoslo de esta forma: Apocalipsis 20 interpreta Ezequiel 37. Este nos da los detalles que son dejados afuera en Apocalipsis 20.

Ezequiel 37:1: “La mano del SEÑOR fue sobre mí, y me trajo por el Espíritu del SEÑOR, y me colocó en medio de un valle, y este *estaba* lleno de huesos.... [Huesos significa que ellos habían vivido una vez y murieron.] ...Y me hizo caminar entre ellos todo el rededor. Y he aquí, muchísimos *estaban* en el valle abierto. Y he aquí, *estaban* muy secos.” (vs 1-2). Mostrando que habían estado muertos por un periodo largo.

Verso 3: “Y me dijo, “Hijo de hombre, ¿Pueden vivir estos huesos?” Y yo respondí, “Oh SEÑOR Dios, Tu sabes.”” ¡Dios sabe todo! ‘Señor, Tú sabes; yo no sé. Todo lo que sé es que estoy viendo huesos.’

Verso 4: “Otra vez me dijo, “Profetiza a estos huesos, y diles, ‘Oh huesos secos, oigan la Palabra del SEÑOR. Así dice el SEÑOR Dios a estos huesos, “He aquí, Yo haré que aliento entre en ustedes y vivirán.” (vs 4-5). Los huesos no respiran. Esto está diciendo que los huesos de estas personas serán traídos de regreso a la vida y les será dado aliento, y vivirán.

- Aquí está la promesa de Dios
- ¿Es la Palabra de Dios verdadera? ¡Sí!
- ¿Puede la Palabra de Dios ser rota? ¡No!

Verso 6: “Y pondré nervios sobre ustedes y traeré carne sobre ustedes, y los cubriré con piel, y pondré aliento en ustedes, y vivirán y sabrán que Yo soy el SEÑOR.” ’ ”

Paremos aquí y analicemos este verso por tan solo un minuto. Ellos vivieron una vez, sus huesos están allí, perdieron toda su carne—¿correcto? Entonces, Dios dice, ‘Voy a darles carne. Voy a darles tendones; voy a darles piel; voy a poner aliento en ustedes y vivirán.’ ¿No es eso una

resurrección? ¡Sí! ‘Y conocerán al Señor.’ ¿Qué quiere decir eso? ¡Una oportunidad para salvación! Ellos pueden haber sido el pueblo de Dios, pero no conocieron al Señor. Aquí está Ezequiel, todo lo que está haciendo es decir, ‘Voy a hacer lo que se me dice que haga.’

Verso 7: “Entonces profeticé como me fue ordenado. Y mientras profetizaba, hubo un ruido. Y he aquí, ¡un temblor! Y los huesos se juntaron, un hueso a su hueso. Y mientras miraba, he aquí los tendones y la carne vino sobre ellos, y la piel los cubrió encima. Pero no *había* aliento en ellos” (vs 7-8). Aquí hay un valle lleno de cuerpos. Nueva carne, nueva piel; la resurrección no está completa a menos que comiencen a respirar. ¡Es el aliento de vida!

Verso 9: “Y me dijo, “Profetiza al viento, profetiza, hijo de hombre, y di al viento, ‘Así dice el SEÑOR Dios, “Venga de los cuatro vientos, Oh aliento, y respire sobre estos muertos para que ellos vivan.” ’ ”” ¡El resto de los muertos no vivieron sino hasta que los mil años terminan o son cumplidos! ‘Vi los muertos de pie delante del trono, pequeños y grandes, y no había espacio para ellos.’ En otras palabras, habían muchos.

Piense en todos los billones que han nacido y muerto en toda la historia de la humanidad. Después de mil años, toda la tierra está preparada para ellos, porque Dios no hace nada sin preparación, sin trabajar o sin que este siendo listo. Cuando estas personas son resucitadas van a necesitar ropas, comida, agua; van a tener que tener gente ayudándoles. Tan solo piense acerca de cuantos billones habrán, pero piense acerca de cuantos habrán entrado al Reino de Dios a través del periodo de mil años y todos aquellos combinados con aquellos en la primera resurrección. ¿Qué vamos a hacer?

- ¡vamos a cuidar de ellos!
- ¡vamos a confortarlos!
- vamos a decirles
- ✓ todo está bien
- ✓ no teman
- ✓ Dios los ama
- ✓ este no es el cielo, pero Dios los trajo de regreso a la vida para una oportunidad para salvación

Eso es lo que significa conocer al Señor, porque ellos no conocían al Señor en su primera vida, aunque eran los hijos de Israel.

Justo como Jesús le dijo a los judíos, que serán levantados al mismo tiempo que los ninivitas y aquellos de la Reina del Sur serán levantados, lo cual significa que todos los otros países gentiles al mismo tiempo. Por tanto, es cierto que *¡toda vida humana es preciosa delante de Dios!* Tan precioso y tan grande es el plan de Dios que Él va a darles una segunda vida física para la primera oportunidad de salvación:

- ✓ porque estaban cegados
- ✓ porque nunca fueron llamados
- ✓ porque no se les ofreció salvación

Verso 10: “Así que profeticé como me ordenó, y el aliento entró en ellos, y vivieron y se pararon sobre sus pies, un ejército extremadamente grande.” Mirando en la vasta multitud de pie allí. ¿Quiénes son estas personas? Dios le dijo:

Verso 11: “Y me dijo, ‘Hijo de hombre, estos huesos son **toda la casa de Israel**... [Aquí es cuando Pablo supo que todo Israel sería salvo. Pero él no sabía como, porque el libro de Apocalipsis fue escrito 30 años después de la muerte de Pablo.] ...**He aquí, ellos dicen**,... [ellos no pensaban que habría oportunidad alguna para vida eterna] ...“**Nuestros huesos están secos y nuestra esperanza está perdida; nosotros mismos estamos completamente cortados.**” ¡No es así! Dios es más grande que los hombres. Dios es más grande que los dioses de ellos.

Verso 12: “Por tanto profetiza y diles, ‘Así dice el SEÑOR Dios, “He aquí, Oh Mi pueblo, Yo abriré sus tumbas... [estuvieron muertos una vez, ahora están vivos] ...y haré que salgan de sus tumbas y los traeré a la tierra de Israel. Y sabrán que Yo soy el SEÑOR cuando haya abierto sus tumbas, Oh Mi pueblo, y los haya sacado de sus tumbas.” (vs 12-13). Esto menciona *tumbas* 4 veces.

¿Dónde estaban ellos? ¡*En sus tumbas!* Pero en esta visión Dios tuvo que mostrar el valle lleno de huesos secos para que Ezequiel supiera que esto es algo fantástico, grande que Dios está haciendo por ¡*toda la casa de Israel!* Luego todas las naciones gentiles, también, porque Jesús dijo que ellos se levantarían ¡*con esta generación!*

Verso 14: “Y pondré Mi Espíritu en ustedes...” ¡Conversión! ¡Oportunidad para salvación que nunca tuvieron en su primera vida! Algunas personas simplemente se ponen mezquinos, repugnantes y enojados y dicen, ‘Nadie tiene una segunda oportunidad.’ Ellos pierden el punto entero. A ellos nunca les fue dada la primera oportunidad. ¿No cree que un Dios de amor les dará una primera oportunidad? ¿No cree que Dios ha estado en dolor a causa de lo que los hombres han hecho? ¡Sí! Este es el plan de Dios para deshacer y anular todas las obras de los hombres y de Satanás el diablo.

Ellos van a ser traídos de regreso a la vida donde no está Satanás el diablo. Incluso algunas personas no están de acuerdo con eso. No importa si usted no está de acuerdo. ¿No es suficiente tener una vida bajo Satanás el diablo para aprender? ¡Sí, en verdad! Ellos necesitan ser resucitados para paz, entendimiento, salvación, porque Dios los había cortado, cerrado sus ojos y cerrado sus oídos.

“...y vivirán, y los colocaré en su propia tierra. Y sabrán que Yo el SEÑOR lo he hablado y lo he hecho,” dice el SEÑOR.’ ” (v 14). ¿No es eso una cosa sorprendente? ¡Sí, en verdad!

Sabemos que podemos ir a Isaías 65, porque lo mismo aplicará como aplicó a aquellos durante el Milenio. Ellos son levantados de regreso a la vida. ¿Cuanto vivirán? ¿Cuanto le fue dado a la gente vivir durante el Milenio? Veamos, esta justo aquí; leámoslo. Esto aplica al Milenio y también aplica a la segunda resurrección.

Ellos van a ser levantados así que habrán nuevos cielos y una nueva tierra en lo que ellos les concierne. Estos no son los nuevos cielos y la nueva tierra de la Jerusalén *espiritual* y la tierra *espiritual*.

Isaías 65:17: “Porque he aquí, Yo creo nuevos cielos y una nueva tierra. Y las cosas iniciales no serán recordadas, ni vendrán a la mente.” Ellos recordarán suficiente, pero estas no son las cosas que cuentan. Es si se arrepentirán y amarán a Dios, y si vendrán al entendimiento para que puedan ser los hijos e hijas de Dios, los salvados de las naciones de la tierra (Apocalipsis

21).

Verso 18: “Pero estén contentos y regocíjense por siempre *en lo que He creado; porque he aquí, Yo creo a Jerusalén un regocijo, y a su gente un gozo. Me regocijaré en Jerusalén, y Me alegraré en Mi pueblo; y la voz de lamento no será más escuchada en ella, ni la voz de llanto*” (vs 18-19). El infante va a vivir sus días y van a vivir 100 años.

Cuando son resucitados, aquí está la tierra entera, porque mil años del reinado y gobierno de Cristo y los santos, esta va a ser la tierra más productiva y absolutamente magnífica, hablando físicamente. Aquí van a ver billones de personas quienes van a necesitar agua, comida, casas, y aquellos en el Milenio habrán preparado esto para ellos.

- ¿Qué van a hacer ellos?
- ¿Fueron sus nombres alguna vez escritos en el libro de Vida para salvación eterna? *¡No! ¡Si hubiera sido así habrían estado en la primera resurrección!*
- ¿Fueron sus nombres escritos y registrados por Dios? *Probablemente en el libro para la segunda resurrección. No para vida eterna, sino para ser resucitados para una oportunidad para salvación.*
- ¿Qué clase de oportunidad les será dada?
- ¿Qué requiere la salvación? *¡Salvación requiere vivir, justo como nosotros!*
- ¿Tenemos que vivir, vencer y crecer en gracia y conocimiento? *¡Sí!*

Es por esto que son resucitados a una vida física, para que puedan tener esa oportunidad.

Apocalipsis 20:11: “Entonces vi un gran trono blanco y *a Aquel Quien estaba sentado sobre el, de Cuya cara la tierra y el cielo huyeron; y ningún lugar fue encontrado para ellos.*” ¡Billones y billones de personas!

Verso 12: “Y vi *a los muertos, pequeños y grandes, de pie delante de Dios; y los libros fueron abiertos;...*” Los libros acerca de como ser salvos—¡la Palabra de Dios! Probablemente mucho mas expandido de lo que tenemos con la Biblia para hoy. ¿No cree usted que va a haber más que Dios va a adicionar? *¡Por supuesto!*

“...y otro libro fue abierto, el cual es *el libro de vida...*” (v 12). Ahora ellos tienen una oportunidad de tener sus nombres escritos allí. La pregunta es: ¿Se arrepentirán y serán bautizados, recibirán el Espíritu Santo de Dios? Y durante los 100 años que van a vivir tendrán una oportunidad para probar su fe por sus obras, la cual Dios les dará a través de Su Espíritu Santo para que puedan entrar en el Reino espiritual de Dios.

Todas estas son las naciones que son salvas, Apocalipsis 21:24: “Y *las naciones que son salvas caminarán en su luz;...*”

Apocalipsis 20:12: “...Y *los muertos fueron juzgados por las cosas escritas en los libros, de acuerdo a sus obras.*” En su primera vida sus obras eran tal que ellos no calificaban para vida eterna para la primera resurrección, entonces aquí está su primera oportunidad. Ellos van a ser juzgados justo como nosotros.

- ¿Cómo amamos a Dios?
- ¿Cómo guardamos Su Sábado?

- ¿Cómo cuidamos de nuestras familias?
- ¿Cómo amamos a nuestras esposas?
- ¿Cómo amamos a nuestros hijos?
- ¿Cómo guardan ellos los mandamientos de Dios?
- ¿Cómo vencen todas las cosas que experimentaron en su primera vida?

Todo eso es parte de esto.

Verso 13: “Y el mar entregó los muertos *que estaban* en el, y la muerte y la tumba entregaron los muertos *que estaban* en ellas; y ellos fueron juzgados individualmente, de acuerdo a sus obras.”

Entonces al final del tiempo será exactamente como fue para aquellos quienes pasaron por el Milenio. Al final de los 100 años ellos serían cambiados de carne a espíritu. Ya han muerto una vez, entonces esto va a ser un cambio instantáneo. Luego aquellos quienes son los malvados incorregibles van a tener que ser resucitados para que puedan ser echados en el Lago de Fuego para ser quemados.

Verso 14: “Y la muerte y la tumba fueron echadas en el lago de fuego. Esta es la segunda muerte.” ¿Qué significa esto? Algunas personas dicen que significa ser cortados del Señor. ¡NO!

- ¿qué es muerte? ¡Si usted muere, está muerto!
- ¿qué es la segunda muerte? Una segunda muerte significa que usted es traído nuevamente a la vida y muere de nuevo.

Dios ha decretado que todos aquellos quienes han cometido el pecado imperdonable sean resucitados a juicio, para ser echados en el Lago de Fuego.

Verso 15: “Y si cualquiera no fue encontrado escrito en el libro de vida, él fue echado en el lago de fuego.” Eso es lo que tenemos.

Ahora ¿qué pasa? ¡El resto del Último Gran Día se desenvuelve en Apocalipsis 21-22! Veamos lo que esto nos dice aquí. Toda la tierra va a ser cambiada. Justo como dijo el apóstol Pedro, ‘Esta tierra y los cielos alrededor van a ser quemados con calor intenso. Cuando ellos son echados al Lago de Fuego entonces esto se expande alrededor de toda la tierra para hacer la tierra nueva. Satanás es removido a la oscuridad externa para ser atormentado por siempre. ¡Nunca más es desatado!

Todos aquellos quienes han cometido el pecado imperdonable han muerto la segunda muerte. La tierra necesita ser preparada para toda la Familia *espiritual* de Dios. Esto va a ser una gran vista. Veremos pasar eso. No me pregunte como va a ser, pero lo veremos pasar.

Apocalipsis 21:1: “Entonces vi un nuevo cielo y una nueva tierra; porque el primer cielo y la primera tierra estaban desaparecidas, y no había más mar.” Piense acerca de eso. Este fuego que quema la tierra es tan intenso que va a deshacerse de los océanos. Como seres espirituales no necesitaremos los océanos. La temperatura no afectará a los seres espirituales. Los mares son necesarios para modular la temperatura en la tierra. ¡No hay más mar!

Verso 2: “Y yo, Juan, vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, bajando de Dios desde el

cielo, preparada como una novia adornada para su esposo. Y escuché una gran voz desde el cielo decir, “He aquí, el tabernáculo de Dios es con los hombres;... [Hombres y mujeres hechos perfectos ahora seres espirituales; no más carne.] ...y Él vivirá con ellos,...” (vs 2-3). Damos un círculo completo desde el comienzo cuando Dios estaba habitando con Adán y Eva, y ahora Dios tiene Su Familia *espiritual* bien crecida a través del propio poder de Dios para alcanzar Su obra.

“...y ellos serán Su pueblo; y Dios mismo estará con ellos y será su Dios.... [Vamos a ver a Dios cara a cara (Apocalipsis 22).] (Note la gran sanidad emocional y espiritual, en todo): ...Y Dios borraré toda lágrima de sus ojos; y no habrá más muerte, o pena, o llanto, ni habrá más dolor, porque las cosas anteriores han desaparecido.” (vs 3-4).

El plan de Dios para toda la eternidad, a las eras de la eternidad, esta listo para desenvolverse, v 5: “Y Quien se sienta sobre el trono dijo, “He aquí, Yo hago todas las cosas nuevas,” Entonces Él me dijo, “Escribe porque estas palabras son verdaderas y fieles.”” **¡Eso pasará!** Dios va a asegurarse que pase. Verdaderas y fieles y van a ser ejecutadas.

Verso 6: “Y me dijo, “Está hecho. Yo soy Alfa y Omega, el Principio y el Fin...”” Vea cuan grande es Cristo. Vea lo que Él ha hecho. Vea como todo esto se desenvuelve a través del conocimiento del Sábado y los días Santos. Que cosa maravillosa, hermanos.

Nunca deje que nadie le diga que el Sábado, la Pascua y los días Santos y las Fiestas de Dios son una carga. ¡No lo son! Estas son las claves para darnos conocimiento y entendimiento en todo lo que necesitamos saber. Cuantas personas—piensen en esto, hermanos—a través del tiempo han alguna vez entendido estas cosas. No hasta el tiempo del fin.

“...Al sediento, Yo le daré libremente de la fuente del agua de vida” (v 6). Esto es interesante—¿cierto? ¡Sí, en verdad! Continuamente recibiendo el Espíritu Santo de Dios de “... la fuente del agua de vida.”

Verso 7: “Aquel que venza heredará todas las cosas; y Yo seré su Dios, y él será Mi hijo.” Vamos a compartir el universo con toda la Familia de Dios, con todas las naciones que son salvadas. Ahora somos capaces de ver cosas en la inmensidad del universo, y Dios es

- un Dios de propósito
- un Dios de Verdad
- un Dios de amor

y Él ha hecho estas cosas para Su Familia. Esto va a ser algo increíble, en verdad. Dios no hizo los cielos en vano, así como Él no hizo la tierra en vano. Hay un propósito para esto y vamos a ser parte del cumplimiento de ese propósito en formas que no podemos siquiera comprender hoy. Entonces viviremos al nivel de Dios.

Aquí hay una advertencia para cualquiera que no crea, v 8: “Pero el cobarde, e incrédulo, y abominable, y asesinos, y fornicarios, y hechiceros, e idólatras, y todos los mentirosos, tendrán su parte en el lago que quema con fuego y azufre; el cual es la segunda muerte.” Una advertencia. Ni uno de estos va a compartir esta gloriosa vida eterna, o vivir en la Nueva Jerusalén—la más hermosa creación que Dios está haciendo para Su Familia.

Todos aquellos en la primera resurrección van a vivir en la Nueva Jerusalén. Va a ser una

ciudad fantástica, 1500 millas cuadradas, construida de las cosas más grandes que podrían haber. Todas las riquezas, las piedras y oro, todo justo allí. Pero más importante que nada es esto: *El cumplimiento de la Fiesta de Tabernáculos lo encontramos justo aquí, dado que ¡Dios está habitando con Su pueblo!*

Verso 22: “**Y no vi templo en ella;**... [Ningún templo porque vamos a tener una relación espiritual personal con Dios el Padre y Jesucristo. No hay necesidad de templo. Vamos justo delante de Dios.] ...**porque el Señor Dios Todopoderoso y el Cordero son el templo de ella Y la ciudad no tiene necesidad del sol, o de la luna,**... [no dice que la luna no existirá mas, sino que no hay necesidad de ella por luz] ...**que debería brillar en ella; porque la gloria de Dios la ilumina, y la luz de ella es el Cordero**” (vs 22-23).

Note las naciones que son salvas; lo que va a pasar aquí. Ellos serán seres espirituales, también. Y entonces nuevamente al final tenemos una advertencia en v 27, pero leamos:

Verso 24: “**Y las naciones que son salvas caminarán en su luz; y los reyes de la tierra traerán su gloria y honor a ella.**” Lo que todo esto significa tendremos que verlo, pero va a ser tremendo. Vamos a tener, por toda la eternidad, el trabajo más grande, la cosa mas grande que podemos hacer, el cumplimiento mas grande, mucho mas allá de cualquier cosa que podamos imaginar, que Dios va a hacer esto posible para nosotros.

Verso 25: “**Y sus puertas nunca serán cerradas de día, porque no habrá noche allí. Y ellos traerán la gloria y el honor de las naciones a ella**” (vs 25-26). Aquí hay una advertencia. No crea que nadie va a tener algún otro camino sino solamente el de Dios.

Verso 27: “**Y nada que profane entrará nunca en ella, ni cualquiera que practique una abominación o conciba una mentira; sino únicamente aquellos que están escritos en el libro de vida del Cordero.**” Esto es algo tremendo, hermanos. La gloria más grande que podríamos tener.

Apocalipsis 22:1: “**Después me mostró un río puro de agua de vida, claro como cristal, fluyendo fuera del trono de Dios y del Cordero...** [Fluyendo de ambos tronos. ¿No es eso tremendo?] ...**Y en medio de la calle, y de este lado y ese lado del río, estaba el árbol de la vida, produciendo doce clases de frutos, cada mes rindiendo su fruto; y las hojas del árbol son para la sanidad de las naciones**” (vs 1-2). Esto significa el mantenimiento de las naciones.

Verso 3: “**Y no habrá más maldición; y el trono de Dios y del Cordero estará en ella; y sus siervos le servirán, y ellos verán Su cara; y Su nombre estará en sus frentes. Y no habrá noche allí; porque ellos no tienen necesidad de una lámpara o de la luz del sol, porque el Señor Dios los ilumina; y ellos reinarán en las eras de eternidad**” (vs 3-5). Piense en eso, hermanos. Es por eso que estamos aquí. Es por eso que guardamos estos días. Estamos esperando por ese tiempo y reinar en las *eras de la eternidad*. Fantástico, ¿cierto?

Verso 6: “**Y me dijo, “Estas palabras son fieles y verdaderas;...”**” Esto va a pasar hermanos; seremos parte de eso. Dios los ama y Cristo los ama. Ellos están haciendo cosas fantásticas en nuestras vidas:

- para guiarnos
- para ayudarnos

- para ver por nosotros
- para enseñarnos
- para entrenarnos

—de modo que podamos entender como podemos gobernar y reinar con Cristo. Tan solo piense cuanto nos va a ser adicionado cuando resucitemos de los muertos.

“...y *el Señor Dios de los santos profetas* envió Su ángel para mostrar *a Sus siervos las cosas que deben pasar prontamente. He aquí, Yo vengo prontamente. Bendito es aquel que guarda las palabras de la profecía de este libro.*” (vs 6-7). Oh, que cosa tan tremenda.

Juan estaba tan tocado, v 8: “Ahora yo, Juan, *fue* aquel que vio y oyó estas cosas. Y cuando oí y vi, caí para adorar delante de los pies del ángel que *estaba* mostrándome esas cosas. Pero él me dijo, “Mira *que no hagas esto! Porque yo soy un consiervo tuyo*, y de tus hermanos los profetas, y de aquellos que guardan las palabras de este libro. **Adora a Dios.**” Y él me dijo, “No selles las palabras de la profecía de este libro porque el tiempo está cerca... [Entonces Él dice que esto va a venir a lo ultimo]: ...Aquel que es injusto sea injusto todavía; y aquel que es inmundo sea inmundo todavía; y aquel que *es* justo sea justo todavía; y aquel que *es* santo sea santo todavía.” (vs 8-11). ¡Una separación completa!

Todos los malvados incorregibles serán quemados en el Lago de Fuego. Entonces, en esta vida, usted llega a ser recto a través de Cristo, o permanece en su injusticia y sufre las consecuencias y el castigo de eso.

Verso 12: “Y he aquí, Yo vengo prontamente; y Mi recompensa está Conmigo, para hacer a cada uno de acuerdo a como será su obra. Yo soy Alfa y Omega, *el Principio y el Fin, el Primero y el Último*... [El Señor Dios, Jesucristo y el Padre.] ...**Benditos son aquellos que guardan Sus mandamientos, para poder tener el derecho a comer del árbol de vida, y poder entrar por las puertas a la ciudad**” (vs 12-14). No hay que olvidar eso. Los mandamientos de Dios son Santos, rectos, espirituales, buenos y verdaderos. Necesitamos guardarlos siempre.

Otra advertencia, v 15: “Pero *excluidos son los perros, y hechiceros, y fornicarios, y asesinos, e idolatras, y todo aquel que ame e idee una mentira*... [aquí estamos, justo hacia el final] ...Yo, Jesús, *envío Mi ángel para testificar estas cosas a ustedes en las iglesias*... [Todas las Iglesias de Dios necesitan este testimonio cada año.] ...Yo soy la raíz y el descendiente de David, la estrella brillante de la mañana.” Y el Espíritu y la novia dicen, “Ven.”... [Esto es lo que vamos a hacer durante todo el Milenio] ...Y aquel que oiga diga, “Ven.”...” (vs 15-17).

- Vaya a Dios con arrepentimiento
- Vaya a Dios pidiendo perdón
- Vaya a Dios con amor, gozo, alabanza, edificación, justicia y bondad que viene de Él

“...Y aquel que tenga sed venga; y aquel que desee participe del agua de vida libremente” (v 17). Luego Juan da una advertencia nuevamente, no adicionar ni quitar.

Efesios 3—uno de los escritos más gloriosos del apóstol Pablo. Aquí tenemos una promesa que estas cosas van a tener lugar. Cualquier cosa que podamos pensar, cualquier cosa que entre a nuestra mente no es comparado con lo que Dios va a darnos. Esto es lo que necesitamos hacer: Efesios 3:14: “**Por esta causa...**”

- todo lo que hemos acabado de leer
- todo lo que hemos cubierto
- todo lo que hemos aprendido durante esta Fiesta
- todo lo que hemos aprendido en nuestro tiempo de vida como cristianos verdaderos con el Espíritu de Dios
- y por lo que Dios está haciendo para que podamos estar en la Nueva Jerusalén y ver a Dios el Padre y a Jesucristo, hablar con Ellos cara a cara

“...yo doblo mis rodillas al Padre de nuestro Señor Jesucristo, de Quien la familia entera en *el cielo y en la tierra es nombrada*” (vs 14-15). Somos parte de esa familia, y su nombre está escrito en el libro de Vida, y su nombre esta allí para la primera resurrección.

Verso 16: “Que pueda otorgarles, de acuerdo a las riquezas de Su gloria, *el ser fortalecidos con poder por Su Espíritu en el hombre interior.*”

- sí, la Fiesta va a terminar
- sí, tenemos que volver al mundo y vivir, crecer, cambiar y vencer

Pero lo hacemos con *¡Su poder en nosotros!*

Verso 17: “Que Cristo pueda morar en sus corazones por fe;... [la misma fe de Cristo gobernando en su vida] ...y que siendo arraigados y cimentados en amor, ustedes puedan ser completamente capaces de comprender... [¡Dios quiere que sepamos! Este es el único tiempo en la historia del hombre, antes de la venida de Jesucristo, que somos capaces de comprender estas cosas como nunca antes. Piensen cuan glorioso es esto, hermanos.] (de comprender): ... con todos los santos cual es la anchura y longitud y profundidad y altura,... [en el gran plan de Dios] ...y de conocer el amor de Cristo, el cual sobrepasa *el conocimiento humano; para que puedan ser llenados con toda la plenitud de Dios.*” (vs 17-19).

- ¡Mantengan esta visión, hermanos!
- ¡Mantengan este entendimiento!
- ¡Nunca lo dejen ir!

Aquí hay una promesa, v 20: “**Ahora a Él, Quien es capaz de hacer abundantemente excesivo por encima de todo lo que pedimos o pensamos, según el poder que está obrando en nosotros, a Él sea gloria en la iglesia por Cristo Jesús por todas las generaciones, incluso hasta los siglos de eternidad. Amén.**” (vs 20-21).

Escrituras referenciadas:

- 1) Levítico 23:34-39
- 2) Juan 3:16
- 3) Salmo 89:46-48
- 4) Deuteronomio 30:15-20
- 5) Isaías 6:5, 7-10
- 6) Mateo 13:11-17
- 7) Romanos 11:25-27, 32-36

- 8) Apocalipsis 20:5-6
- 9) Juan 5:20-29
- 10) Romanos 2:14-16
- 11) Mateo 12:31-32
- 12) Apocalipsis 20:11-12
- 13) Mateo 12:41-42
- 14) Ezequiel 37:1-14
- 15) Isaías 65:17-19
- 16) Apocalipsis 20:11-12
- 17) Apocalipsis 21:24
- 18) Apocalipsis 20:12-15
- 19) Apocalipsis 21:1-8, 22-27
- 20) Apocalipsis 22:1-17
- 21) Efesios 3:14-21

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Números 28-29
- Apocalipsis 20:4